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Data histórica é celebrada com programações festivas. Confi ra entrevistas sobre o crescimento e 
desenvolvimento das comunidades e os desafi os enfrentados ao longo dos anos.  PÁGINAS ESPECIAIS

Marau e Casca completam 
70 anos de emancipação 
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ERS 324 -  Distrito Industrial - Vila Maria
Em frente ao Calcário Franceschi

(54) 9 9669 0709

Em defesa do 
Trabalhador e da Trabalhadora Rural!

Rua Jose Miri, 355, Centro -  Fone: (54) 3357-1139

Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Camargo/RS

EVENTO

Transferência de experiências marca o 
Dia de Campo Coasa - Especial 30 Anos

Neste ano, o Dia de Campo Coasa 
contou com a presença de mais 
de 1.500 pessoas, que participa-

ram de uma programação diversificada, 
combinando palestras técnicas, visitas à 
área demonstrativa e exposições. A ativi-
dade aconteceu na terça-feira, 25/02, em 
Água Santa, e também foi alusiva aos 30 
anos da cooperativa.

Durante a parte da manhã, os produ-
tores rurais associados puderam fazer 
verificações em dois percursos: um sen-
do a Área Demonstrativa, com cultivares 
de soja – onde, em doze estações com 37 
cultivares implantadas, os técnicos e os 
representantes de empresas parcerias fa-

laram sobre novas tecnologias aplicadas 
à produção rural – e com informações 
sobre produção de leite (nessa estação, 
os visitantes receberam orientações sobre 
manejo eficiente para saúde e produtivi-
dade dos rebanhos). O segundo percurso 
foi a Horta Biodiversa, a qual apresentou 
seis estações com foco nas variedades de 
plantas bioativas. Ambos estão localiza-
dos no quilômetro 1 da ERS 428.

Após o almoço, já na Gruta Nossa Se-
nhora de Lourdes, os produtores acom-
panharam palestras de especialistas. 
Ismael Menezes, sócio da MD Commodi-
ties, trouxe uma análise detalhada sobre 
as tendências de mercado para as safras 

2024/25 e 2025/26. 
Já Bárbara Faria Sentelhas, engenhei-

ra agrônoma e CEO da Agrymet, apre-
sentou as projeções climáticas para o Rio 
Grande do Sul, alertando para os impac-
tos na agricultura, especialmente para os 
plantios de inverno.

Ao longo do dia, os participantes do 
Dia de Campo também visitaram a Ex-
posição do Agronegócio e Agricultura 
Familiar, que reuniu mais de 40 exposi-
tores dos segmentos de flores naturais, 
orquidários, artesanatos, alimentos, pa-
nificados e bebidas e 54 marcas do ramo 
do agronegócio. Os expositores puderam 
comercializar seus produtos, além de 

criar relacionamento com futuros con-
sumidores. Além disso, a programação 
contou com demonstrações técnicas de 
empresas parceiras da cooperativa.

Conforme Orildo G. Belegante, pre-
sidente da Coasa, a busca constante por 
informação é fundamental para que o 
produtor rural se mantenha compe-
titivo e preparado para as mudanças 
do mercado e do clima. “Com o Dia de 
Campo, a Coasa reforça sua missão de 
proporcionar conhecimento relevante e 
qualificado, oferecendo aos associados 
e participantes ferramentas para uma 
tomada de decisão mais segura e efi-
ciente”, disse.

Evento reuniu mais de 1.500 pessoas na terça-feira, 25/02, em Água Santa
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SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS DA ALIMENTAÇÃO DE MARAU

Eu sei que você já deve ter ouvindo muitas vezes:” estu-
de, que o peso da caneta é bem menor que da enxada”. 
Essa é uma frase de reforço sobre a importância e dedi-

cação ao ensino e educação. Sim, de fato precisamos estar sem-
pre reciclando conhecimentos, desenvolvendo novas habilida-
des e experienciando novos aprendizados. Contudo, uma das 
maiores insatisfações dos clientes que atendo na mentoria indi-
vidual em branding pessoal é: “fulano tem metade das minhas 
formações e consegue ganhar 3 x mais que eu”. “Fulano cobra 
mais porque se vende melhor”. Se você pensar nos seus cole-
gas mais CDF’s da escola, quantos realmente se destacam em 
seus negócios e suas carreiras? Conhecimento técnico é funda-
mental. No entanto, um fator muitas vezes negligenciado pode 
ser decisivo na trajetória de empreendedores e líderes corpo-
rativos: a imagem e a postura profissional. Mais do que uma 
questão de aparência, esses elementos influenciam diretamen-
te a forma como somos percebidos, abrindo portas para opor-
tunidades, uma vez que fortalecem a reputação e impactam di-
retamente nos resultados empresariais.

Empresas são feitas por pessoas, e a performance de um ne-
gócio está diretamente ligada à forma como seus líderes e co-
laboradores são percebidos pelo mercado. Quando se fala em 
resultados, todo mundo vende: desde o momento em que se 
retorna uma mensagem no Whatsapp até o momento em que 
se recebe o cliente na loja. Com um sorriso ou uma cara fe-
chada, um ambiente organizado ou uma mesa bagunçada, um 
cheiro bom ou um cheiro ruim, tudo está comunicando e cons-
truindo uma percepção de valor na mente do outro, no caso 
um cliente.

Profissionais que entendem que tudo comunica e investem 
na construção de uma imagem forte e coerente têm mais faci-
lidade para serem promovidos, fechar negócios, atrair inves-
tidores e engajar equipes. Naturalmente, como consequência, 
possuem um resultado financeiro satisfatório. Para empreen-
dedores e profissionais que aspiram a cargos de liderança, é 
essencial compreender que a imagem e a postura profissional 
não são detalhes supérfluos, mas sim ferramentas estratégicas 
para o crescimento e sucesso. A combinação de conhecimento 
técnico com uma presença forte e bem alinhada ao posiciona-
mento desejado pode ser o diferencial necessário para alcançar 
objetivos e consolidar uma trajetória de sucesso, tanto na car-
reira como nos negócios.

Para refletir: quando você não está presente e alguém pede 
uma indicação na área que você atua, você está sendo lembra-
do como um profissional referência na área?

IMAGEM E POSTURA PROFISSIONAL X 
PERFORMANCE EMPRESARIAL

Em meio ao ritmo acelerado da vida moder-
na, o Transtorno de Ansiedade Generaliza-
da (TAG) tem se tornado cada vez mais co-

mum. Caracterizado por preocupações excessivas 
e persistentes, esse transtorno pode impactar sig-
nificativamente a qualidade de vida. No entanto, 
além dos tratamentos convencionais, como a tera-
pia e a medicação, uma alternativa tem ganhado 
destaque: a companhia dos animais de estimação.

Estudos demonstram que a interação com cães, 
gatos e outros animais pode reduzir os níveis de 
cortisol, o hormônio do estresse, e aumentar a pro-
dução de serotonina e dopamina, substâncias res-
ponsáveis pela sensação de bem-estar. O simples 
ato de acariciar um animal pode proporcionar um 
efeito calmante imediato, ajudando a aliviar sinto-
mas da ansiedade.

Além dos benefícios fisiológicos, os pets tam-
bém exercem um papel fundamental na rotina dos 
seus tutores. Passear com um cachorro, por exem-
plo, incentiva a prática de exercícios físicos, melho-
ra a socialização e estabelece uma rotina estrutu-
rada — fatores essenciais para quem lida com a 
ansiedade. Já os gatos, com seu comportamento 
mais independente, oferecem conforto e seguran-
ça emocional, tornando-se excelentes companhei-
ros para momentos de introspecção.

A relação entre humanos e animais vai além 
da ciência: há um vínculo emocional poderoso que 
promove sentimentos de pertencimento e aceita-
ção. Muitas pessoas que sofrem de ansiedade en-
contram em seus pets um porto seguro, um amigo 
leal que não julga, não cobra e está sempre presen-
te.

Embora os animais de estimação não substitu-
am tratamentos médicos e psicológicos, eles certa-
mente podem ser aliados valiosos na busca pelo 
equilíbrio emocional. O carinho incondicional que 
oferecem prova que, muitas vezes, o melhor remé-
dio para um coração ansioso pode ter quatro patas 
e um olhar cheio de amor.

O PODER TERAPÊUTICO DOS ANIMAIS 
DE ESTIMAÇÃO NO TRATAMENTO DA 

ANSIEDADE

Antônio 
Borella 
De Conto

Ex-prefeito de Marau

Janielen 
Pissolatto

Administradora e 
Estrategista 
de Marca Pessoal

Trump, Putin, Macron, Bolsonaro, Lula e tantos 
outros milhares que     rondam nossas vidas, hoje 
não exercem nenhuma atração sobre mim. Quan-

do se aproxima o dia 28 de Fevereiro um nome me en-
volve, MARAU, onde tive a dita de nascer e viver perto 
de 90% da minha existência.

Sempre gostei da minha cidade e dela tenho doces 
lembranças e algumas pequenas doses de amargura e 
isto é porque ela é formada por seres humanos e sabe 
como é, o ser humano não investe sempre nos seus me-
lhores sentimentos, de vez em quando resolve sair um 
pouco da trilha traçada e causa algum problema.

Mas vamos então querer o quê? O Eden aqui nesta 
parte sulina do nosso amado Brasil? O Eden já foi posse 
do homem e da mulher, que não souberam cuidar direi-
to dele e hoje, embora a gente aspire por ele, não se é ca-
paz de fazer o sacrifício para reedificá-lo.  

Todavia podemos, se quisermos e nos esforçarmos 
a fazer do nosso torrão natal, um lugar agradável de vi-
ver. E não é gratuita esta minha afirmação. Em 1996, 
quando deixei a Prefeitura, Marau chegava perto dos 25 
mil habitantes. Passados 29 anos Marau está próximo 
dos 50 mil moradores, o que prova que esta Cidade atrai 
pessoas de muitos municípios brasileiros, mas também 
estrangeiros. Aliás as primeiras quatro famílias que co-
meçaram a colonizar esta terra em 1904, eram estrangei-
ros, os nossos antepassados italianos.

Agora nós falamos de Marau e seus 70 anos, mas 
sempre devemos lembrar que Marau começou há 121 
anos. Então não podemos esquecer todos aqueles que 
nos 51 anos anteriores fizeram a sua parte com enormes 
sacrifícios, pois aquela época era mais inóspita, com 
menos técnica e, no entanto, nossos antepassados pré 
emancipação nos deixaram este legado que nos permite 
em pleno século 21 caminharmos firmes em direção ao 
futuro venturoso, corroborando o que diz o filho desta 
Terra, frei Luiz Turra no Hino que compôs para Marau.

Precisamos cantar nossa Terra,
Terra mãe que MARAU se tornou.
Gratidão ao passado devemos
Pela herança que aqui nos deixou.
Encontramos sementes fecundas,
Tanta vida entre nós se gerou,
Encontramos raízes profundas, 
Sobre elas MARAU se firmou.

MARAU

Kelin 
Cristina 
Bedin

Jornalista
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DESSECAÇÃO PRÉ-COLHEITA NA CULTURA DA SOJA 

A dessecação é uma importante estratégia de manejo na cultura 
da soja. É quando se utiliza herbicidas para terminar de secar 
as plantas de soja e controlar plantas daninhas da área, fazendo 

com que a colheita seja melhor e mais eficiente.
 Essa dessecação da soja tem como objetivo:
• Uniformização das plantas de soja da área, o que vai facilitar a 

colheita;
• Controle de Plantas Daninhas, ajudando na diminuição do banco 

de semente;
• Antecipação da colheita.
O principal ponto a ser observado na realização da dessecação pré-

-colheita, é o momento adequado para aplicação. Isso porque, aplica-
ções antecipadas podem causar perdas na produtividade e redução do 
vigor das sementes, enquanto a aplicação atrasada foge do objetivo da 
dessecação, apresentando um resultado nada significativo ao esperado.

O início do processo de maturação fisiológica da planta ocorre no 
estádio fenológico R7 de desenvolvimento, quando o grão ainda de-
pende fisiologicamente da planta. Por isso, a dessecação deve ser feita a 
partir do momento em que a semente atinge seu ponto máximo de ma-
turidade fisiológica. Dessa forma, considera-se um momento ideal para 
realizar a dessecação quando a lavoura de soja estiver no estádio R7.3 
(Maturidade fisiológica: acima de 75% das folhas e vagens amarelas), 
momento este em que ocorre maior acúmulo de matéria seca e mais de 
98% dos grãos estão desligados da vagem.

Além do estádio recomendado para a dessecação, devemos ter 
muito cuidado em relação ao clima, pois o excesso de chuva, após a 
dessecação, pode atrasar a colheita, e isso pode acarretar em abertura 
de vagens e até mesmo a germinação da soja dentro das vagens, poden-
do levar a grandes perdas.   

Quais produtos podemos utilizar na dessecação da soja?
Os principais produtos recomendados para esta finalidade são o 

Diquat, que apresenta como mecanismo de ação a inibição da fotossín-
tese no fotossistema I, e o Glufosinato de Amônio (exceto para tecno-
logias tolerantes, como Liberty Link, Enlist e Conkesta) que apresenta 
como mecanismo de ação inibidor da glutamina Sintetase (GS), ambos 
são herbicidas de contato, ou seja, não translocam para o grão.

 A associação de herbicidas inibidores da PROTOX, como o saflufe-
nacil (Heat), carfentrazone (Aurora) e flumioxazin (Flumioxazin Nor-
tox), também ajudam acelerar essa dessecação e mais que isso ajudam a 
melhorar o controle de plantas daninhas, quando necessário. 

Devemos nos atentar também ao período de carência, que varia de 
acordo com cada produto comercial. Via de regra, deve-se respeitar em 
torno de 10 dias após a aplicação antes de realizar a colheita. 

Vale ressaltar a importância de consultar um Engenheiro Agrôno-
mo para a recomendação mais adequada do produto, da dose correta 
e do melhor manejo a ser utilizado para dessecação da lavoura, já que 
esta prática também objetiva o controle de plantas daninhas presentes 
na área.

Corte do Caminho Folha – Vagens - Grãos
Para os produtores que querem obter uma semente de excelente 

qualidade, essa dessecação pré colheita em R7.3 é fundamental, pois 
consegue manter a qualidade dos grãos e mais que isso o vigor da se-
mente. Isso ocorre, pois, as folhas que estão cheias de patógenos (Cer-
cóspora e outros patógenos), no momento em que você derruba elas no 
chão com essa dessecação, e entra colhendo, você corta esse caminho da 
migração do patógeno das folhas para as vagens e posteriormente das 
vagens para os grãos. 

 

oi realizado na 

Fquar ta - fe i ra , 
26/02, o XV Dia 

de Campo da Cepal 
Cereais. O evento teve 
início a partir das 16h, 
na área experimental 
situada nas proximida-
des da matriz da em-
presa, em Camargo. 

Segundo o gerente 
comercial da Cepal, 
Ernani Piano, a temáti-
ca este ano foi voltada 
à inovação, visando 
mostrar aos clientes 

os manejos que a Ce-
pal vem fazendo e que 
estão os ajudando a 
obterem melhores re-
sultados, tanto na par-
te de variedades soja e 
milho, quanto de me-
lhorias no perfil de so-
lo.

O evento contou 
com a presença e apre-
sentação de dez em-
presas do ramo agrí-
cola. "O evento é pen-
sado com cuidado pa-
ra oferecer conheci-

mento e compartilha-
mento de experiências 
entre os agricultores, 
técnicos e pessoas li-
gadas ao agro. Que 
possam melhorar seus 
trabalhos nas proprie-
dades e desenvolve-
rem cada vez mais for-
mas de progredir e am-
pliar suas produtivida-
des, reduzindo seus 
gastos no campo", res-
saltou o proprietário da 
cerealista, Roges Pag-
nussat. 



JORNAL FATO REGIONAL -  27 DE FEVEREIRO  DE 2025 5INFORME

É uma doença febril aguda, sistêmica, dinâmica, debilitante e autolimitada. A maioria dos 
doentes se recupera, porém, parte deles podem progredir para formas graves, inclusive virem 
a óbito. A quase totalidade dos óbitos por dengue é evitável e depende, na maioria das vezes, 
da qualidade da assistência prestada e organização da rede de serviços de saúde.
Todo indivíduo que apresentar febre (39°C a 40°C) de início repentino e apresentar pelo menos 
duas das seguintes manifestações - dor de cabeça, prostração, dores musculares e/ou 
articulares e dor atrás dos olhos – deve procurar imediatamente um serviço de saúde.

A dengue faz parte de um grupo de doenças denominadas 
arboviroses, que se caracterizam por serem causadas por vírus 
transmitidos por vetores artrópodes. No Brasil, o vetor da dengue 
é a fêmea do mosquito Aedes aegypti

Foi confirmado o primeiro caso de dengue deste ano de 2025 em Vila Maria. Trata-se de um residente 
do Loteamento Alto da Colina. Na quinta-feira, 27/02, tiveram início as visitas de pesquisa vetorial. 

Se o clima permitir, durante o fim de semana será realizado o fumacê na área do caso.

www.vilamaria.rs.gov.br

@municipiodevilamaria

/MunicipiodeVilaMaria

A colaboração de todos é fundamental para que o mosquito não se prolifere! Elimine água 
parada, mantenha seu quintal limpo e redobre os cuidados.

Juntos, podemos combater o mosquito da dengue e proteger nossa saúde!
A luta contra a dengue é de todos nós!
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o dia 19 de fevereiro, a Prefeitura de Camargo/RS realizou a aquisi-

Nção de 198 tipos de medicamentos para atender às necessidades 
da população, reafirmando seu compromisso com a saúde pública, 

o bem-estar e a qualidade de vida dos cidadãos. 
O investimento total foi de R$ 222.825,72, garantindo o acesso a trata-

mentos essenciais e fortalecendo o atendimento médico à comunidade. Os 
medicamentos adquiridos incluem aqueles da farmácia básica, além de ou-

tros destinados a atender demandas específicas da população. 
Além dos remédios essenciais, o município também dispõe de um mon-

tante de medicamentos que não fazem parte da farmácia básica, mas que 
são disponibilizados conforme a necessidade, garantindo um atendimento 
mais completo e eficiente. Essa iniciativa reforça o compromisso da admi-
nistração municipal em ampliar o acesso à saúde e oferecer uma assistên-
cia farmacêutica qualificada e humanizada para todos os camarguenses.

Camargo reforça a saúde pública com a
aquisição de 198 tipos de medicamentos

A Famurs dá mais um 
passo decisivo para 
impulsionar o cresci-

mento dos municípios gaú-
chos com o lançamento do 
Programa Oportuniza Muni-
cípios, que aconteceu durante 
a Assembleia de Verão. Inspi-

rada no sucesso da plataforma 
Oportuniza Assistência Farma-
cêutica, a nova iniciativa pro-
mete que os gestores públicos 
divulguem as potencialidades 
locais e regionais.

A plataforma foi apresenta-
da pelo presidente da Famurs, 

Marcelo Arruda, criada pelo 
coordenador de Saúde, Paulo 
Azeredo, e desenvolvida pela 
empresa VisãoI, representada 
pelo Fabio Locatelli. O sistema 
inovador cria uma vitrine para 
atração de investimentos e o 
fortalecimento econômico do 

Rio Grande do Sul.
O Oportuniza Municípios 

foi idealizado em 2022 e ga-
nhou forma após a Missão 
Ásia, que trouxe à tona a ne-
cessidade de novas estratégias 
para fomentar o desenvolvi-
mento dos municípios. A pla-
taforma oferece acesso a uma 
ampla visão de dados socioe-
conômicos, calendários de fes-
tas e eventos, informações da 
Defesa Civil, proporcionando 
subsídios valiosos para a for-
mulação de políticas públicas 
regionais e para a promoção 
do potencial de cada cidade 
frente a potenciais investidores 
e turistas.

Cada prefeito(a) vai rece-
ber uma senha de acesso, pois 
o município é responsável por 
abastecer a plataforma com as 
informações locais. “Quanto 
mais completa for a sua página 
melhor. É uma oportunidade 
de expor as vantagens do seu 
município, transformando o 
ambiente digital em uma vitri-
ne estratégica para o desenvol-

vimento local”, explicou Mar-
cel Arruda.

Além dos benefícios exter-
nos, o Oportuniza Municípios 
vai facilitar a comunicação en-
tre as prefeituras e a Famurs. 
“Investir nessa plataforma foi 
uma forma de, também, for-
talecer o trabalho das nossas 
áreas técnicas. Agora os prefei-
tos vão poder dar visibilidade 
para os serviços públicos e os 
atrativos dos seus municípios 
de em um único lugar”, res-
saltou Paulo Azeredo Filho 
enquanto apresentava o case 
de São Borja que já aderiu a 
plataforma.

O passo a passo para aces-
sar o Oportuniza Municípios 
está disponível no site oficial 
da Famurs, e a adesão prome-
te ser um marco positivo na 
gestão pública gaúcha. Os pre-
feitos já podem habilitar suas 
senhas para abastecer a plata-
forma, explorar seus recursos e 
somar esforços para construir 
um Rio Grande do Sul ainda 
mais forte e próspero.

GESTÃO PÚBLICA

Famurs lança Oportuniza Municípios: 
nova era de oportunidades para o RS

A plataforma oferece acesso a uma ampla visão de dados socioeconômicos, calendários de eventos e outras informações

Lançamento do programa ocorreu durante a Assembleia de Verão
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Rua Getúlio Vargas, 276  - Fone: (54) 3359 1120

Considerado um dos maiores 
carnavais da Serra Gaúcha, 
o carnaval de Casca aconte-

ce nesta sexta-feira, 28 de feverei-
ro, e sábado, 1º de março, no com-
plexo carnavalesco que está sendo 
montado no centro da cidade. 

O evento deverá reunir milha-
res de pessoas vindas de diferen-
tes cidades da região. 

Os ingressos para os casquen-
ses podem ser adquiridos na pre-
feitura municipal pelo valor de R$ 
25,00 mais 1kg de alimento. Foli-
ões de outras cidades pagam R$ 

35,00 para cada noite do evento. 
Os pontos de venda na região são 
os seguintes: Casca: Xock’s, Nova 
Araçá: Inove Informática, Nova 
Bassano: Farmácia Felicitá, Nova 
Prata: Point, Paraí: New Inove 
Informática, Serafina Corrêa: Far-
mácia Agafarma.

A novidade deste ano é o car-
naval infantil e carnaval da me-
lhor idade que será realizado no 
domingo, dia 3 de março, a partir 
das 15h30, com marchinha, esco-
lha do rei e da rainha, serpentina 
e muita diversão.

Município tem programação 
festiva em alusão aos 70 anos 

CASCA

As comemora-
ções festivas 
dos 70 anos 

de Casca estão a todo 
vapor. A noite de sá-
bado, 22/02, foi mar-
cada pela Noite das 
Culturas e o concurso 
de bolos realizados no 
CTG Laço da Amizade. 
O evento, promovido 
pela entidade tradicio-
nalista com apoio do 
Poder Público, contou 
com jantar e apresenta-
ções. Um dos momen-

tos mais aguardados 
foi a apresentação do 
vencedor do concurso 
de bolos, que reuniu 
22 participantes entre 
empresas e entidades. 
Após avaliação do júri, 
o primeiro lugar ficou 
com o CCAA de Casca. 
Já o segundo lugar fi-
cou com o bolo enviado 
pela Escola Manoel de 
Nóbrega, e o terceiro 
foi para o bolo enviado 
pela Padaria Radin.

A programação de 

aniversário também 
contou com Festa Cam-
peira, Sarau Cultural, 
sessão solene da Câma-
ra de Vereadores, mis-
sa solene e transmissão 
de filmes. As festivida-
des seguem até sexta, 
28/02, feriado munici-
pal. 

Nesta quinta-fei-
ra, 27, na rua coberta, 
a festa inicia às 20h30 
com show de Leo e 
Eduardo. Às 21h terá 
sorteio da Nota Vale 
Prêmios 2024/2025 que 
terá mais de R$ 14 mil 
em premiação.  Após, 
será lançada a Campa-
nha da Nota Vale Prê-
mios 2025/2026.  Na 
ocasião também será 
lançado o do Concurso 
do Selo dos 70 anos do 
Município, que envol-
verá as escolas de Cas-
ca. Às 21h30 terá show 
gratuito com a Banda 
Mercosul. 

Concurso de bolos foi um dos atrativos das festividades deste ano

Carnaval de Casca inicia 
nesta sexta-feira, 28/02

Complexo carnavalesco está sendo montado no centro da cidade
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Empresa especializada em sistemas fotovoltaicos, 
que oferece produtos de marcas alta qualidade e 

conabilidade, reconhecidas no mercado 

Empresa especializada em sistemas fotovoltaicos, 
que oferece produtos de marcas alta qualidade e 

conabilidade, reconhecidas no mercado 

EM NOVAS INSTALAÇÕES A venda de um veículo não se encerra com o pagamento e a 
entrega das chaves. Enquanto a transferência de proprie-
dade não for formalizada no Detran, o antigo proprietário 

continua responsável pelo automóvel perante os órgãos de trânsi-
to, podendo ser surpreendido por multas, cobranças de IPVA e até 
mesmo processos judiciais. 

O Código de Trânsito Brasileiro determina que a regularização 
ocorra em até 30 dias após a venda, mas, quando esse prazo não 
é respeitado, surgem diversas complicações. O vendedor pode ser 
penalizado com infrações e pontos na CNH, além de responder 
por tributos e débitos do veículo. Em casos mais graves, pode ser 
envolvido em investigações caso o carro seja utilizado em ativida-
des ilícitas. 

Já o comprador pode ter dificuldades na revenda, enfrentar res-
trições para contratar seguro e até mesmo ter o veículo apreendido 
em uma fiscalização.

A regularização pode ocorrer administrativamente, caso ambas 
as partes estejam de acordo, bastando assinar o CRV ou ATPV-e, 
reconhecer firma em cartório e realizar os trâmites junto ao Detran. 
Se o comprador não cumprir essa obrigação, o vendedor pode co-
municar a venda ao órgão de trânsito para evitar futuras respon-
sabilizações. Nos casos em que a regularização não for possível 
por via administrativa, o ordenamento jurídico prevê alternativas 
para garantir a correção do registro e impedir prejuízos indevidos.

O respeito às regras de trânsito e à legislação evita transtornos 
e garante maior segurança para ambas as partes na negociação de 
veículos. Em caso de dúvidas sobre o processo, recomenda-se a 
consulta aos órgãos de trânsito ou a profissionais especializados 
na área jurídica.

TRANSFERÊNCIA DE VEÍCULOS: 
EVITE PROBLEMAS E PREJUÍZOS LEGAIS

Isabel - OAB/RS 108.102

Érica - OAB/RS 125.949                                  

Rua Bento Gonçalves, 59 

 Edifício São Lucas  | Sala 404 | Centro | Marau

(54) 9 9147 1208

(54) 9 9256 3246

pintoesantoriadv cps.adv404@gmail.com

Isabel Cristina Pinto 

- Advogada 
- Procuradora Jurídica Municipal  
- Pós-Graduada 
- MMBA em Licitações e 
  Contratos Administrativos
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O Grupo Viva 
Bem da Tercei-
ra Idade deu 

início às suas ativida-
des desta semana com 
encontros marcados 
por alegria, movimento 
e acolhimento. Na noite 
de terça-feira, 25/02, na 
Casa da Terceira Ida-
de, o grupo dos casais 
abriu o calendário de 
2025, com a presença 
da coordenadora do 
CRAS, Rúbia Janaína 
dos Santos, e da coor-
denadora da Terceira 

Idade, Salete Serafini 
Beto. 

Já na quarta-feira à 
tarde, 26/02, foi a vez 
do Grupo Viva Bem se 
reunir para dar conti-
nuidade às atividades. 
O evento contou com 
a participação do vice-
-prefeito Vanderlei Co-
let, da coordenadora do 
CRAS, Rúbia Janaína 
dos Santos, da coorde-
nadora da Terceira Ida-
de, Salete Serafini Beto, 
e das professoras res-
ponsáveis pela ginás-

tica, Ana Paula Capelli 
e Juracilene Serafini. 
Após a aula, o grupo 
celebrou o reencontro 
com uma confraterni-
zação alegre e descon-
traída.

Esses encontros não 
só promovem a prática 
de exercícios físicos, es-
senciais para a saúde e 
o bem-estar, como tam-
bém fortalecem os la-
ços sociais, criando um 
ambiente de amizade, 
inclusão e troca de ex-
periências.

Viva Bem inicia atividades 
com confraternização

EDUCAÇÃO

fatoregional@hotmail.com

(54) 9 9331 2624
ENTRE EM CONTATO CONOSCO

LEIA, ASSINE E ANUNCIE!

Encontros foram realizados na terça e quarta-feira, 25 e 26/02

Com o início do 
novo ano leti-
vo, a Faculdade 

Cesurg Marau inicia 
um ciclo de expansão 
e inovação. A institui-
ção conta com mais 
de 1.000 alunos matri-
culados, distribuídos 
entre cursos de gra-
duação, cursos técni-
cos e o ensino médio 
integrado, atendendo 
alunos provenientes 
de 25 municípios. O 
diretor da Faculdade, 
Leandro Paludo, des-
tacou os investimen-
tos recentes que visam 
aprimorar o ambiente 
de aprendizado.  

“Investimos na mo-
dernização dos nossos 
espaços, ampliando 
500m² para os labora-
tórios de engenharia e 
agronomia e inaugu-
rando o novo labora-
tório de projetos para 
as engenharias”, afir-
mou.

Na área de gra-
duação, a instituição 

oferece uma formação 
diversificada com cur-
sos em Administração, 
Agronomia, Ciências 
Contábeis, Engenharia 
Civil, Engenharia de 
Produção e Engenha-
ria Mecânica. Para os 
estudantes que bus-
cam uma formação 
técnica, a Faculdade 
CESURG Marau dis-
ponibiliza os cursos de 
Técnico em Enferma-
gem e Técnico em De-
senvolvimento de Sis-
temas. Além disso, o 
ensino médio integra-
do, com três turmas, 
proporciona uma for-

mação completa des-
de os primeiros anos 
escolares. 

A ampliação da 
infraestrutura acadê-
mica é acompanhada 
por melhorias na mo-
bilidade dos estudan-
tes. A implantação de 
novas linhas de trans-
porte, que atendem as 
localidades de União 
da Serra, Guaporé e 
Nova Bassano, facilita 
o acesso à instituição, 
reforçando seu com-
promisso com a inclu-
são e a acessibilidade 
para alunos de toda a 
região.

Mais de mil alunos estão 
matriculados no Cesurg 

Instituição atende estudantes de 25 municípios



JORNAL FATO REGIONAL -  27 DE FEVEREIRO DE 202511

Que o futuro traga 
ainda mais união, 
trabalho, felicidade e 
muita saúde para 
todos os que fazem 
parte desta importante 
e próspera comunidade

Parabéns, Marau!

ESPECIAL
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MARAU 70 ANOS

“Chegamos aos 70 anos com uma trajetória 
marcada por trabalho, crescimento e união”

Colonizado por imigrantes italianos, em 1904, Ma-
rau foi transformado município em 28 de fevereiro 
de 1955. Com uma população superior a 45 mil 

habitantes, conforme dados do censo de 2022 do IBGE, é 
um município diversificado, que conta com empresas dos 
mais diversos setores, que o conferem o desenvolvimento, 
entre eles, alimentos, couros, equipamentos para avicul-
tura e suinocultura, metal mecânico e em crescimento o 
setor da construção civil. O município celebra, neste dia 
28 de fevereiro, o aniversário de 70 anos de emancipa-
ção e a prefeita Naura Bordignon, primeira mulher a ser 
eleita prefeita na história, concedeu entrevista sobre as 
conquistas e projeções de Marau.

Fato Regional: Qual o sentimento em gerir Marau 
neste momento em que celebra sete décadas de história?

Naura Bordignon: É um sentimento de profunda gra-
tidão, orgulho e compromisso. Marau chega aos seus 70 
anos com uma trajetória marcada por trabalho, cresci-
mento e união, e poder estar à frente do município neste 
momento histórico é uma grande honra. Também carrego 
comigo a responsabilidade de seguir o trabalho de gran-
des gestores que ajudaram a construir essa história, além 
de ser a primeira mulher a ocupar o cargo de prefeita. Isso 
reforça ainda mais o compromisso de fazer uma gestão 
dedicada, eficiente e que continue melhorando a vida dos 
marauenses.

Fato Regional: Quais você considera as principais 
conquistas alcançadas ao longo dos anos?

Naura: A maior conquista de Marau é, sem dúvida, a 
união e o amor da sua população pela cidade. Esse sen-
timento coletivo, presente em cada cidadão que nasceu 
aqui ou escolheu Marau para viver, fez do município uma 
referência em diversas áreas. Hoje, somos modelo em edu-
cação, com escolas bem estruturadas e projetos inovado-
res; na saúde, com avanços no atendimento e ampliação 
dos serviços; na gestão pública, com responsabilidade e 
transparência; e nos projetos sociais, que garantem mais 
qualidade de vida e oportunidades para nossa população.

Fato Regional: O que destaca como desafios e deman-
das que ainda restam ser sanados enquanto gestão pú-
blica?

Naura: Sempre há muito a ser feito. O desenvolvimen-
to de Marau exige que estejamos constantemente atentos 
às novas demandas que surgem com o crescimento da 
cidade. Investimentos em infraestrutura, mobilidade ur-
bana, geração de emprego e inovação são áreas que pre-
cisam de um olhar contínuo e planejado. A gestão pública 
é um processo dinâmico, e nosso compromisso é seguir 
trabalhando para garantir que Marau continue avançan-
do e oferecendo cada vez mais qualidade de vida aos seus 
moradores.

Fato Regional: O que está sendo preparado para co-
memorar o aniversário do município?

Naura: Preparamos uma programação especial, pen-
sada com muito carinho para marcar esse momento his-
tórico. Como Marau celebra 70 anos, as comemorações se 
estenderão ao longo de 2025, com grandes eventos, shows, 
atividades esportivas e culturais, além da entrega de obras 
e lançamento de novos projetos. Queremos que toda a co-
munidade participe e se envolva, porque essa é uma festa 
de todos. As entidades, instituições e a população terão 
um papel fundamental nessa celebração, que será à altura 
da grandeza do nosso município.

Fato Regional: Gostaria de deixar uma mensagem aos 
munícipes?

Naura: Marau é uma cidade construída pelo esforço 
e dedicação de cada um que passou por aqui e de todos 
que, diariamente, trabalham pelo seu crescimento. Aos 
marauenses, meu agradecimento e admiração. O espírito 
de união e colaboração que sempre nos caracterizou é o 
que nos faz superar desafios e seguir avançando. Vamos 
celebrar os 70 anos de Marau com orgulho, lembrando de 
tudo que conquistamos e, acima de tudo, olhando para 
o futuro com esperança e determinação. Contem comigo 
para seguir fazendo de Marau um lugar cada vez melhor 
para se viver!

Naura Bordignon
Prefeita de Marau

“Nos últimos anos, nos destacamos pelo avanço em diversas áreas”

Desde o princípio,  a Câmara 
de Vereadores sempre esteve 
presente no desenvolvimento po-

lítico e econômico de Marau. A primeira 
sessão do Legislativo foi realizada no 
dia 28 de fevereiro de 1955, às 16 horas e 
tendo como local o Salão Paroquial. De 
lá para cá, muitas foram as contribui-
ções deste poder para com o bem estar 
da comunidade. Por isso, a entrevista a 
seguir é com o atual presidente do Poder 
Legislativo, João Vagner da Rosa Daré 
(Vaguinho Daré). 

Fato Regional: De que forma a Câ-
mara de Vereadores contribuiu, ao lon-
go dos anos, para o desenvolvimento de 
Marau?

Vaguinho: O Poder Legislativo tem 
uma função primordial no funcionamen-
to do município. Através da Câmara, são 
criados e aprovados projetos de extrema 
importância para a comunidade, bem 
como articulação de recursos que viabili-
zam investimentos essenciais para o mu-
nicípio. 

 
Fato Regional: Quais projetos preten-

de desenvolver no seu mandato enquan-
to presidente do Poder Legislativo para 
que esse desenvolvimento continue?

Vaguinho: Frente à presidência, se-
guirei conduzindo o mandato através de 
três pilares principais, que são a transpa-
rência, a responsabilidade e o compro-
misso. Vamos manter o foco no melhor 
funcionamento da Câmara de Vereado-
res, garantindo que todas as ações sejam 
claras e acessíveis à população, manten-
do um diálogo constante com a comuni-
dade, ouvindo as demandas e trabalhan-
do de forma colaborativa para atender às 
necessidades locais. Seguiremos priori-
zando o bem-estar coletivo e criando po-
líticas que realmente façam a diferença 
para Marau, pois acreditamos que, com 
o apoio da comunidade, podemos cons-
truir um município ainda melhor.

Fato Regional: O que pontua como 
principais avanços de Marau nos últi-
mos tempos, nas mais diversas áreas?

Vaguinho: Nos últimos anos, Marau 
tem se destacado pelo avanço em diver-
sas áreas, consolidando-se como uma 
cidade referência em desenvolvimento 

e qualidade de vida. No empreendedo-
rismo, temos um cenário vibrante, im-
pulsionado pelo apoio a novos negócios 
e pelo fortalecimento da economia local. 
Na educação, a excelência das escolas 
públicas garante um futuro promissor 
às novas gerações. O desenvolvimento 
urbano e rural avança lado a lado, com 
investimentos em infraestrutura, mobi-
lidade e modernização do campo. Nos-
sa segurança é um diferencial, fruto do 
trabalho conjunto entre poder público e 
comunidade. Além disso, a cultura e o 
esporte seguem fortalecendo laços e pre-
servando nossa identidade.

Fato Regional: Gostaria de deixar 
uma mensagem aos munícipes?

Vaguinho: Deixo um grande abraço 
a todos os marauenses que amam nossa 
cidade. Não apenas aos que aqui nas-
ceram, mas também àqueles que, assim 
como eu, escolheram esta terra para cha-
mar de lar. Que possamos seguir juntos, 
construindo um município ainda mais 
grandioso, com histórias que se cruzam, 
esforços que se somam e legados que 
permanecem.

Vaguinho Daré
Presidente do Legislativo Marauense

ESPECIAL
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ANÚNCIO ACADEMIA JONAS CASA

quinta-feira, 6 de abril de 2023 16:11:49

Rua Bento Gonçalves, 557 - MARAU|RS

(54) 3342 0961(54) 3342 0961

@milconmarau@milconmarau

LOJA ESPECIALIZADA EM PRODUTOS NATURAIS E CONFEITARIA / CURSOSPRODUTOS MILCON

MORINGA | A moringa (Moringa oleifera) é uma planta medicinal indicada para 

ajudar a controlar os níveis de açúcar no sangue, auxiliar no tratamento de 
problemas respiratórios, proteger o gado, diminuir a fadiga muscular e 
favorecer a perda de peso.Isto porque essa planta é rica em nutrientes, como 
ferro, cálcio, carotenoides, quercena e vitamina C, além de substâncias avas 
como polifenóis e ácido clorogênico, que lhe conferem propriedades 
anoxidantes, andiabécas, analgésicas e an-inflamatórias.

LARANJA MORO | A laranja moro (Citrus sinensis L.O.Moro) é uma fruta 

originária da Sicília, na Itália, e que pode fornecer muitos benecios para a saúde, 
como ajudar no emagrecimento, prevenir o envelhecimento precoce e evitar a 
anemia.Também conhecida como laranja vermelha, este po de laranja promove 
esses benecios por ser rica em vitamina C, antocianinas e cumarina, nutrientes e 
compostos bioavos que têm ação anoxidante e an-inflamatória.

Cuidar do sorriso é um hábito 
que nunca tira férias – nem 
para os pequenos! Ensinar as 

crianças a manter uma boa higiene 
bucal é um gesto de amor que dura 
a vida inteira. Criar essa rotina desde 
cedo ajuda a evitar problemas futuros 
e garante um sorriso saudável.

Durante as férias, com tantas 
aventuras, passeios e brincadeiras, é 
comum que alguns hábitos diários 
fi quem de lado. Mas a higiene bucal 
não pode ser esquecida! Pequenos 
cuidados fazem toda a diferença para 
evitar cáries e outros problemas den-
tários.

Confi ra algumas dicas importan-
tes para garantir sorrisos saudáveis 
mesmo longe de casa:

- Monte um kit de higiene bucal: 
inclua escova de dentes, creme dental 
com fl úor e fi o dental. Ter esses itens 
sempre à mão ajuda a manter a rotina 
em qualquer lugar.

- Mantenha a rotina de escovação: 
escovar os dentes pelo menos três 

vezes ao dia, especialmente antes de 
dormir, evita o acúmulo de placa bac-
teriana e previne a cárie.

- Atenção aos lanches: férias com-
binam com diversão, mas é impor-
tante equilibrar a alimentação. Prefi ra 
opções saudáveis, como frutas e ole-
aginosas, e evite exagerar nos doces.

- Beba bastante água: a hidrata-
ção auxilia na produção de saliva, 
que protege os dentes. Além disso, a 
água é essencial para a saúde geral da 
criança.

- Evite longos períodos sem esco-
vação: se estiverem fora de casa por 
muitas horas, incentive os pequenos 
a, pelo menos, enxaguar a boca com 
água após as refeições.

- Visite o dentista antes da viagem: 
uma consulta preventiva pode evitar 
surpresas desagradáveis e garantir 
que tudo esteja em ordem para curtir 
as férias sem preocupações.

Lembre-se: saúde bucal é cuidado, 
carinho e alegria – em qualquer época 
do ano!

Odontologia estética e reabilitação oral

MAURÍCIO PELLE
CRO-RS 14150

(54) 3342 0951      
(54) 98442 2223

Avenida João Posser, 485 |Marau RS

| Especialista em prótese dentária e endodona
| Atuação em seis municípios
| Odontologia de precisão

Sorrisos saudáveis!

Dra. Carla R. Muniz - Odontopediatra
Caden Odontologia  - Rua Alberto Borella, 
231, sala101, Marau-RS - CRORS|22055
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Cuidando da Saúde no Verão
O verão é uma estação marca-

da por altas temperaturas 
e maior exposição ao sol, o 

que exige atenção redobrada com a 
saúde, especialmente entre idosos 
e pessoas mais vulneráveis. Para 
aproveitar essa época do ano de 
forma segura, é fundamental ado-
tar hábitos que promovam o bem-
-estar e previnam problemas co-
muns como desidratação, insolação 
e intoxicações alimentares. 

Confi ra algumas orientações im-
portantes:

1. Hidratação: A Base da Saúde 
no Verão

A desidratação é um dos princi-
pais riscos nos dias quentes, princi-
palmente entre idosos, que podem 
ter a sensação de sede reduzida. 
Para manter o corpo bem hidrata-
do:

• Beba água regularmente, 
mesmo sem sentir sede. O ideal é 
consumir entre 2 a 3 litros por dia, 
dependendo das necessidades indi-
viduais.

• Invista em líquidos variados, 
como água de coco, sucos naturais 
sem adição de açúcar e chás gela-
dos, que ajudam na reposição de 
sais minerais.

• Evite bebidas diuréticas, como 

álcool e café em excesso, pois au-
mentam a perda de líquidos.

• Observe sinais de desidrata-
ção, como boca seca, tontura, dor 
de cabeça, cansaço excessivo e uri-
na escura.

2. Alimentação Leve e Nutritiva
O calor intenso afeta o apetite e 

aumenta o risco de contaminação 
de alimentos. Para manter uma die-
ta saudável e segura:

• Prefi ra refeições leves e de fá-
cil digestão, como saladas, frutas 
frescas, legumes cozidos, grãos in-
tegrais e proteínas magras.

• Inclua frutas ricas em água, 
como melancia, melão, abacaxi e 
laranja, que ajudam na hidratação.

• Evite alimentos gordurosos e 
muito condimentados, que podem 
causar mal-estar e difi cultar a di-
gestão.

• Cuidado com o armazena-
mento dos alimentos: mantenha-os 
refrigerados e consuma produtos 
perecíveis rapidamente para evitar 
intoxicações alimentares.

3. Cuidados Gerais com a Saúde
Além da hidratação e alimenta-

ção, algumas medidas simples po-
dem prevenir problemas de saúde 
no verão:

• Proteção solar é essencial: use 

protetor com FPS adequado, reapli-
cando a cada 2 horas, e evite a expo-
sição direta ao sol entre 10h e 16h.

• Use roupas leves e de cores 
claras, que facilitam a transpiração 
e mantêm o corpo mais fresco. 

• Ambientes ventilados: mante-
nha janelas abertas ou utilize ven-
tiladores e ar-condicionado com 
moderação para garantir uma boa 
circulação de ar. 

• Evite atividades físicas em 
horários de calor intenso; prefi ra o 
início da manhã ou o fi nal da tarde, 
sempre com hidratação adequada. 

Atenção Redobrada com Idosos 
e Crianças 

Pessoas idosas, crianças peque-
nas e indivíduos com doenças crô-
nicas merecem cuidados especiais. 
Fique atento a qualquer sinal de 
mal-estar, como confusão mental, 
fraqueza súbita, alterações no ritmo 
respiratório ou febre, e procure as-
sistência médica imediatamente em 
casos de suspeita de insolação ou 
desidratação grave. 

O verão pode ser uma estação de 
bem-estar e diversão quando nos 
cuidamos adequadamente. Adote 
essas práticas simples no seu dia a 
dia e aproveite o melhor da tempo-
rada com saúde e segurança!

(54) 9 9969 7016 (54) 3342 7887

Rua Alberto Borella, 231, sala 101 - Centro | Marau / RS

@cadenodontologia

uando aplicada no início dos sintomas, ela bloqueia a Qreplicação do vírus, reduzindo a dor, inflamação e evitando 
a formação de novas lesões e quando não há lesão podemos 

atuar de forma preventiva. Na Caden Odontologia, utilizamos essa 
técnica em diversos tratamentos, sempre com o objetivo de 
promover bem-estar e resultados duradouros para nossos pacientes.

Cuidar de você é nossa maior missão!

Grande aliada na 
prevenção e no
tratamento do 
HERPES LABIAL

LASERTERAPIA

Jefferson Cunha
Médico generalista
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VILA MARIA

“Quero fortalecer o atendimento à população, garantindo que 
os serviços sejam prestados com qualidade e humanização”

Fato Regional: Como será a sua forma de 
trabalho à frente da Secretaria Municipal de 
Saúde?

Cátia: Minha gestão será baseada na efi-
ciência, transparência e proximidade com a 
comunidade. Quero fortalecer o atendimento 
à população, garantindo que os serviços se-
jam prestados com qualidade e humanização. 
Além disso, pretendo atuar com planejamen-
to e organização, sempre buscando melhorias 
para o setor, ouvindo as demandas da popu-
lação e da equipe de saúde.

Fato Regional: O que está previsto com re-
lação a investimentos no setor?

Cátia: Estamos focados em ampliar e mo-
dernizar os serviços de saúde. Pretendemos 
investir na infraestrutura das unidades, me-
lhorar o acesso a exames e especialidades, 
além de buscar recursos extra orçamentários 
para fortalecer programas de prevenção e 
atendimento à população. 

Fato Regional: Como está a situação do 
PADU Municipal? Ele voltará a ser hospital?

Cátia: Sim, a reestruturação do PADU é 
uma prioridade, e estamos analisando as pos-

sibilidades para ampliar os serviços ofereci-
dos. No momento, buscamos alternativas viá-
veis para melhorar o atendimento, garantindo 
que a população tenha acesso a cuidados de 
urgência e emergência de maneira eficiente. A 
decisão sobre o retorno do hospital depende 
de estudos técnicos e da viabilidade financei-
ra, mas estamos empenhados em encontrar a 

melhor solução para Vila Maria.

Fato Regional: Quais as principais de-
mandas de saúde que você percebe existirem 
atualmente em Vila Maria?

Cátia: As principais demandas incluem o 
fortalecimento da atenção básica, a ampliação 
do acesso a exames e consultas especializadas 
e a melhoria no atendimento de urgência e 
emergência. Também observamos a necessi-
dade de reforçar as ações de prevenção e pro-
moção à saúde, com foco na saúde mental, no 
atendimento a idosos e na saúde do homem e 
da mulher.

Fato Regional: O que a comunidade pode 
esperar do atendimento nos Postos de Saú-
de, especialidades e exames?

Cátia: Nosso compromisso é oferecer um 
atendimento cada vez mais qualificado e hu-
manizado. Já melhoramos muito na questão 
de agendamentos de consultas por telefone, o 
que extinguiu as filas de madrugada para pe-
gar fichas, mas estamos sempre trabalhando 
para aprimorar o acolhimento nas unidades 
de saúde, temos algumas especialidades já 
disponíveis e na medida do possível preten-
demos ampliar. A equipe está empenhada em 
garantir que cada cidadão receba um atendi-
mento eficiente e respeitoso, com foco na re-
solução dos problemas de saúde da comuni-
dade.

Cátia Ferri
Secretária de Saúde de Vila Maria

 Fato Regional entrevista a secretária de Saúde de Vila Maria, Cátia Férri

Plantando esperança, colhendo desenvolvimento

Na entrevista desta edição, 
ouvimos a secretária Muni-
cipal de Saúde e Assistência 

Social de Vila Maria, Cátia Ferri, que 
já possui uma vasta experiência no 
setor. Cátia é servidora Pública Mu-
nicipal, sócia-proprietária da empresa 
Despertar Saúde e Assessoria, verea-
dora eleita para as gestões 2017/2020, 
2021/2024 e 2025/2028 e foi presidente 
do Legislativo nos anos de 2020 e 
2024. Ela ocupou o cargo de secretária 
de Saúde nas gestões 2013/2016 e 2020/ 
2024. Confira a entrevista: 

Fato Regional:  Gostaria de deixar uma 
mensagem aos munícipes?

Cátia: Quero reafirmar meu compromisso 
com a saúde de Vila Maria e dizer que esta-
mos à disposição para ouvir e atender as ne-
cessidades da população. A saúde é um direi-
to de todos, e juntos podemos construir um 
serviço cada vez melhor. Contamos com o 
apoio e a colaboração de cada munícipe para 
avançarmos nessa missão.
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* Proibida a venda de bebidas alcoólicas para menores de 18 anos

Ofertas válidas até segunda-feira, 03/03
ou enquanto durarem os estoques.

Imagens meramente ilustrativas

Ofertas válidas até segunda-feira, 03/03
ou enquanto durarem os estoques.
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“Marau é um município em constante desenvolvimento e transformação. 
Somos destaque e exemplo em Educação, Saúde e diversas outras áreas. 
Parcerias com nossas entidades fazem de Marau uma cidade boa de viver 

e conhecer, através de inúmeros eventos realizados aqui. Nosso crescimento se 
dá pela indústria, comércio, serviços, turismo, agronegócio e trabalho árduo dos 
marauenses, que geram uma contribuição significativa na economia regional.

Enquanto vice-prefeito reconheço as gestões que tanto fizeram para o desen-
volvimento de Marau e me orgulho da gestão que seguirá fazendo muito mais. 
Em 2025 comemoramos 70 anos de evolução e queremos seguir com um posicio-
namento de respeito a todos os cidadãos, diálogo com nossas importantes entida-
des e atenção as necessidades de toda a comunidade.” 

Vice-prefeito Vilmo Zanchin 
deixa mensagem aos marauenses 
pelos 70 ano do município

Marlon Cucchi
Empresário marauense

NOSSA SAUDAÇÃO AO MUNICÍPIO PELOS 

70 ANOS DE HISTÓRIA! PARABÉNS PELO 

PROGRESSO, DESENVOLVIMENTO E POR 

NOS PERMITIR LEVAR AO MUNDO ESTA 

MARCA QUE CONSTRUÍMOS JUNTO A 

TODOS OS MARAUENSES!

MarauMarau
70 70 anos!anos!

MARAU 70 ANOS

“É uma honra celebrar este marco tão 
importante para o nosso município. 
Marau é terra de gente trabalha-

dora, inovadora e comprometida com 
o crescimento, e ao longo dessas sete 
décadas, consolidou-se como um polo 
de desenvolvimento econômico e social. 
Nestes 70 anos, sua economia cresceu e 
se diversificou, tornando-se referência no 
agronegócio, na indústria e no comér-
cio. O setor comercial acompanhou essa 
evolução, modernizando-se e ampliando 
sua oferta de produtos e serviços, sempre 
com um olhar atento às necessidades da 
população. 

A ACIM tem sido um pilar funda-
mental nesse processo, incentivando o as-
sociativismo e promovendo iniciativas que 
fortalecem os negócios locais. Com uma 
localização estratégica e uma comunidade 
comprometida com o progresso, Marau 
segue como um ambiente fértil para novos 
investimentos e oportunidades. Temos 
orgulho de fazer parte dessa trajetória. 
Que continuemos unidos, impulsionando 
oportunidades e construindo um futuro 
próspero. Parabéns, Marau!”

“Que continuemos unidos, 
impulsionando oportunida-
des”, diz presidente da ACIM
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A emancipação de menores é um instituto jurídico que confe-
re antecipadamente a um adolescente a capacidade civil plena, 
permitindo que ele pratique atos da vida civil sem a necessida-

de de autorização dos pais ou responsáveis. No Brasil, a emancipação 
está prevista no Código Civil, no artigo 5º, inciso I a V, e pode ocorrer 
de forma voluntária, judicial ou legal, dependendo das circunstâncias. A 
emancipação voluntária ocorre quando os pais, de comum acordo, deci-
dem conceder a autonomia ao filho menor de idade, desde que ele tenha 
pelo menos 16 anos completos. Esse procedimento deve ser formalizado 
por meio de escritura pública registrada em cartório. Já a emancipação 
judicial é concedida pelo juiz, nos casos em que há conflito entre os pais 
ou quando o menor não possui representantes legais, sendo necessário 
demonstrar que a emancipação é benéfica para o adolescente.

Além disso, existe a emancipação legal, que ocorre automaticamente 
quando o menor contrai matrimônio, obtém colação de grau em curso 
superior, ingressa em emprego público efetivo ou possui meios pró-
prios de subsistência, conforme prevê o Código Civil. Nestes casos, a 
emancipação se dá sem a necessidade de autorização expressa dos pais 
ou do Judiciário. Os efeitos da emancipação são amplos e significati-
vos. O menor emancipado passa a ter plena capacidade civil, podendo 
assinar contratos, gerenciar bens, abrir empresas e assumir responsabi-
lidades jurídicas sem precisar da intervenção de terceiros. No entanto, 
ele ainda está sujeito a restrições legais, como a proibição de consumir 
bebidas alcoólicas ou frequentar determinados estabelecimentos, além 
de continuar sendo penalmente inimputável até os 18 anos.

Embora a emancipação conceda autonomia, ela também impõe res-
ponsabilidades. O jovem emancipado passa a responder integralmente 
por seus atos, não podendo mais recorrer à tutela ou assistência dos pais 
para validar contratos ou se esquivar de obrigações financeiras. Portan-
to, a decisão de emancipar um menor deve ser cuidadosamente avalia-
da, levando em conta sua maturidade, situação financeira e capacidade 
de gerir sua própria vida.

Em suma, a emancipação é um mecanismo jurídico que antecipa a 
capacidade civil do menor, permitindo-lhe autonomia para administrar 
sua vida e seus bens. No entanto, é fundamental que o jovem esteja pre-
parado para lidar com os desafios e responsabilidades que essa condi-
ção impõe.

Rua Darwin Marosin, 166, sala 301Edifício Primes Ofce | MARAU RS

(54) 2241 0130

EMANCIPAÇÃO DE MENORES: REGRAS, 
EFEITOS E IMPLICAÇÕES LEGAIS

Rafael Mattana
Advogado

70
anos

históricos que nos motivam 
e nos orgulham.  Dois 

municípios que crescem e 
se transformam, a cada dia, 

em grandes referências 
para toda a região! 

Parabéns, 
CASCA  e MARAU
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P O R  M Ê S  
DISTRIBUIDOS EM CASHBACK 

NO APP SANDER

1 MILHÃO 
D E  R E A I S  

Baixe agora e obtenha 
descontos especiais

MONTAURI

Nos dias 20 e 21 de 
fevereiro, a vice-
-prefeita de Mon-

tauri Emanuele De Villa e 
o secretário de Adminis-
tração Augusto Garbin re-
presentaram o município 
na Assembleia de Verão 
da Famurs, realizada na 
Sociedade Amigos do Bal-
neário Atlântida (SABA), 

em Xangri-Lá.
Com o tema “Juntos 

para construir, somando 
forças para superar”, o 
evento reuniu prefeitos, 
vice-prefeitos, secretários 
e autoridades estaduais, 
incluindo o vice-gover-
nador, para debater de-
safios e soluções para o 
desenvolvimento dos mu-

nicípios gaúchos, especial-
mente no cenário pós-en-
chentes de 2024.

Além disso, um evento 
paralelo abordou a impor-
tância do turismo como 
motor de desenvolvimen-
to para o Rio Grande do 
Sul, destacando estraté-
gias para fortalecer o setor 
em nossos municípios.

Município presente na 
Assembleia de Verão da Famurs

Evento contou com a participação de representantes da região

Nos últimos me-
ses, Montauri 
tem enfrentado 

um aumento preocupan-
te no número de ovos do 
mosquito Aedes aegypti, 
transmissor de doenças 
graves como dengue, zika 
e chikungunya. Este cres-
cimento dos ovos, visível 
principalmente em áreas 
de maior concentração de 
água parada, traz à tona 
uma preocupação signifi-
cativa com a saúde pública, 
visto que os insetos têm alta 
capacidade de reprodução 
e disseminação rápida. Os 
ovos encontrados estavam 
presentes nas Armadilhas 
de Oviposição, ou Ovi-
trampas. No ciclo de janei-
ro foram obtidos 22 ovos, e 
no de fevereiro o número 
passou de 100 ovos. Aler-
tas importantes: Evite acú-
mulo de água, verifique 
se não há água parada em 

qualquer recipiente, como 
caixas d’água, vasos de 
plantas, pneus e garrafas. 
A água acumulada é o local 
ideal para os ovos do mos-
quito.

Realize vistorias regu-
lares em sua residência e 
em locais de convivência, 
como escolas e praças. A 
limpeza de calhas e de áre-
as externas é essencial para 
eliminar possíveis focos do 
mosquito. Também é im-

portante utilizar repelen-
tes de maneira adequada, 
principalmente em áreas 
de risco. Mosquiteiros 
também são uma proteção 
adicional durante o sono. A 
ação coletiva e constante vi-
gilância da população são 
fundamentais para evitar a 
proliferação do mosquito e 
a disseminação de doenças. 
Fique atento aos alertas e 
ajude a manter sua comu-
nidade segura e saudável.

Aumento de ovos do mosquito 
transmissor da dengue

Poder Público pede que a comunidade evite o acúmulo de água parada
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CASCA 70 ANOS

“Vamos juntos com trabalho e inovação, fazer de Casca um 
município cada dia mais próspero e bom para se viver”

Com uma população de 9.465 pessoas, de acordo 
com o censo do IBGE de 2022, Casca celebra 
70 anos de emancipação no dia 28 de fevereiro. 

A instalação do município ocorreu em 28 de fevereiro 
de 1955, na casa de Miguel Dors que passou a ser a 
sede provisória da Câmara Municipal de Vereadores. 
A primeira sede do Executivo Municipal foi a casa 
do Sr. Severino Bonamigo. As duas residências ainda 
existem. E para falar sobre o progresso desta terra, 
a entrevista a seguir é com o prefeito Jurandi Perin. 
Confira.

Fato Regional: O que está sendo preparado 
para comemorar o aniversário de Casca? 

Jurandi Perin: Nossa programação iniciou 
ainda no fim de janeiro com o Campeonato Mu-
nicipal de Futebol de Areia, encerrado na sexta-
-feira, dia 21. Neste dia também tivemos o início 
da XIII Festa Campeira, que reuniu centenas de 
competidores de diferentes cidades. Seguimos 
no sábado com a sessão solene em homenagem 
aos ex-prefeitos e ex-presidentes do legislativo. À 
noite tivemos um belíssimo evento com a Noite 
das Culturas e o concurso de bolos alusivos aos 
70 anos. No domingo, o dia iniciou com missa 
em ação de graças pelo aniversário de Casca 
e, ao fim do dia, a comunidade se reuniu para 
acompanhar o Sarau Cultural realizado na Rua 
Coberta. Teremos ainda essa semana inúmeras 
atividades comemorativas como a exibição de 
filmes na casa da cultura e na quinta-feira, dia 
27, convido a todos para participarem do grande 
baile de aniversário antecedido pelo sorteio da 
Nota Vale prêmios, às 20h30, apresentação das 
oficinas municipais e na sequência show gratuito 
com a Banda Mercosul, programação que ocorre-
rá na Rua Coberta. Reforço o convite para todos 
os casquenses prestigiarem a programação pre-
parada com muito carinho. 

Fato Regional: Qual o sentimento em gerir o 
município neste momento em que celebra sete 

décadas de história?
Jurandi: O sentimento é de gratidão ao povo 

que me escolheu para a missão e de responsabi-
lidade, pois cada um que veio antes de mim dei-
xou sua marca de trabalho e comprometimento 
com Casca e assim também pretendo fazer. Com 
trabalho e inovação, vamos fazer de Casca um 
lugar cada vez mais próspero. 

Fato Regional: Quais as principais conquistas 
alcançadas ao longo dos anos? 

Jurandi: As conquistas foram muitas e, dado 
o espaço, é impossível listar todas, entretanto é 
necessário destacar que nesses setenta anos, cada 
gestor, desde o primeiro que assumiu lá em 1955, 
trabalhou dentro das suas possibilidades para fa-
zer o seu melhor. 

Fato Regional: O que destaca como desafios 
e demandas para serem sanados enquanto ges-
tão pública?

Jurandi: Cada município tem sua realidade, 
em Casca, as demandas são muitas, a área da 
saúde é uma das que mais nos apresentam de-
safios e nesta já iniciamos no dia 2 de fevereiro 
apresentando melhorias, ampliando os horários 
de atendimento, logo na sequência disponibili-
zamos atendimento noturno para a população e 
todas as demais áreas, obras, agricultura. As me-
lhorias nas estradas vicinais também estão rece-
bendo atenção especial, enfim, todos os setores 
estão sendo atendidos de maneira eficiente.

Fato Regional: Gostaria de deixar uma men-
sagem aos munícipes?

Jurandi: O momento é de agradecer a cada 
casquense que deu sua contribuição para fazer 
do nosso município esse local agradável e em 
constante desenvolvimento. Vamos juntos, com 
trabalho e inovação, fazer de Casca um municí-
pio cada dia mais próspero e bom para se viver. 
Um abraço a todos do tamanho de Casca!

Jurandi Perin
Prefeito de Casca

Vice-prefeito deixa sua 
mensagem aos casquenses
“Casca e os casquenses têm muito a comemorar nesse momento em 

que celebramos os setenta anos do nosso município. Do ponto de 
vista econômico nosso município conta com empresas sólidas e 

muito bem estruturadas levando o nome de Casca para além de nossas 
fronteiras. Temos o setor primário com a produção de grãos, leite e suí-
nos que se mantem forte, inclusive seremos sede do Dia do Porco, evento 
que deverá ocorrer no mês de julho, valorizando nossos produtores e 
fomentando a suinocultura no nosso município. 

Na área da saúde ampliamos os serviços e a comunidade conta agora 
com atendimento noturno, uma demanda dos trabalhadores que não ti-
nham tempo de se consultar durante o dia. Na área da educação inicia-
mos o ano letivo com escolas municipais preparadas e equipadas para 
atender os cerca de 900 alunos que dispõe de equipe multidisciplinar. 
Enfim, são muitos os motivos para comemorar.” 

Wagner Miranda - vice-refeito de Casca
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asca celebra 70 Canos de história, 
construída com a 

força e dedicação de sua 
gente trabalhadora. O 
Poder Legislativo se 
orgulha de contribuir para 
o crescimento do município, 
honrando cada cidadão 
que faz desta terra um 
lugar melhor. Com união e 
compromisso, seguimos 
construindo um futuro 
ainda mais próspero. 

Parabéns, 
Casca!

SESSÃO SOLENE HOMENAGEIA EX-PREFEITOS 
E EX-PRESIDENTES DA CÂMARA DE CASCA

Uma homenagem da Câmara Municipal de Vereadores de Casca

m comemoração aos 70 anos Ede emancipação políco-
administrava, a Câmara de Ve-

readores de Casca realizou, no sába-
do, 22/02, uma Sessão Solene para 
homenagear os ex-prefeitos e ex-
presidentes da Câmara que contribuí-
ram ao longo dessas sete décadas de 
história do município. 

O evento, realizado no Salão de 
Atos da Casa da Cultura, contou com 
grande parcipação da comunidade, 
incluindo os homenageados, suas fa-
mílias e convidados, além de apre-

sentações musicais realizadas pelos 
membros do CTG Laço da Amizade.

O presidente da Câmara de Vere-
adores, Eraldo Soccol, deu início à ses-
são e, em seguida, passou a palavra à 
mestre de cerimônias, que deu con-
nuidade ao evento. Durante a ceri-
mônia, foi lido um histórico do muni-
cípio de Casca, desde o início do povo-
amento até a sua instalação oficial, 
em 28 de fevereiro de 1955, na casa 
de Miguel Dors, que serviu como se-
de provisória da Câmara Municipal 
de Vereadores. Logo após, os nomes 

dos ex-prefeitos e ex-presidentes da 
Câmara foram anunciados, sendo ho-
menageados de acordo com a ordem 
de suas respecvas eleições. 

Os homenageados presentes, jun-
tamente com seus familiares, recebe-
ram das mãos do presidente Eraldo 
Soccol um troféu como agradecimen-
to pela colaboração na construção da 
história do município. 

Ao final da cerimônia, o presiden-
te fez um pronunciamento, reforçan-
do a importância de cada um dos ho-
menageados na trajetória de Casca. 

“Gostaria de aproveitar este momento de celebração para agradecer 
aos munícipes pelo empenho no desenvolvimento de nossa cidade”

Em Casca, a população foi impul-
sionada por figuras determinadas 
que, com apoio da comunidade, 

superaram desafios e conseguiram a 
emancipação política da cidade. Sobre 
o papel da Câmara de Vereadores 
no desenvolvimento do município, a 
entrevista abaixo é com o presidente da 
Câmara, Eraldo Soccol. Confira. 

Fato Regional: De que forma a Câ-
mara de Vereadores contribuiu, ao lon-
go dos anos, para o desenvolvimento 
de Casca?

Eraldo Soccol: A Câmara de Vere-
adores de Casca tem desempenhado 
um papel fundamental ao longo dos 
anos no desenvolvimento do municí-
pio. Através da criação e aprovação de 
leis que visam o bem-estar da popula-
ção, como o apoio a projetos que visam 
o desenvolvimento e crescimento nas 
mais diversas áreas, como agricultura, 
infraestrutura, obras, saúde, educação e 
cultura, a Câmara tem ajudado a garan-
tir o progresso da cidade. Além disso, 
temos atuado como fiscalizadores das 
ações do Executivo, buscando sempre a 
transparência e a aplicação correta dos 
recursos públicos.

Fato Regional: Quais projetos pre-
tende desenvolver no seu mandato en-
quanto presidente do Poder Legislativo 
para que esse desenvolvimento conti-
nue?

Eraldo: Como presidente da Câmara, 
pretendo dar continuidade ao trabalho 
que já vinha sendo realizado, além de 
implementar novas ações que promo-
vam o crescimento de Casca. Dentre os 
projetos, destaco a criação de um plano 
de incentivo ao empreendedorismo lo-
cal, além de valorizar a agricultura local 
e a sucessão rural para que nossos jovens 
permaneçam trabalhando no campo. 
Além disso, continuarei a atuar como 
mediador entre a população e o poder 
executivo, sempre buscando atender às 
necessidades da comunidade.

Fato Regional: O que pontua como 
principais avanços do município nos 
últimos tempos, nas mais diversas áre-
as?

Eraldo: Destaco como principais 
avanços na cidade de Casca a instalação 
de diversas empresas em nosso municí-
pio, muitas delas voltadas para o agro. 
Destacar também que o apoio aos agri-
cultores têm sido ampliado, com incen-

tivos e parcerias que ajudam a fortalecer 
a economia local, reforçando ainda mais 
a agricultura como um dos principais 
pilares econômicos de nossa cidade. 
Nos últimos tempos, Casca tem avança-
do em diversas áreas. Além disso, hou-
ve melhorias na educação, onde recen-
temente Casca conquistou o Selo Ouro 
nesta área. Na saúde, houve ampliação 
dos atendimentos a população sempre 
buscando o melhor para os casquenses.

Fato Regional: Gostaria de deixar 
uma mensagem aos munícipes pelo 
aniversário?

Eraldo: Gostaria de aproveitar este 
momento de celebração para agradecer 
a todos os munícipes pela colaboração e 
pelo empenho no desenvolvimento de 
nossa cidade. Casca tem um potencial 
imenso e, com o apoio de cada um de 
vocês, continuaremos a construir um 
futuro ainda mais próspero e desenvol-
vido. Que possamos seguir unidos, com 
espírito de trabalho e solidariedade, 
para que nossa cidade continue cres-
cendo e se tornando um lugar cada vez 
melhor para se viver. Parabéns, Casca! 
Vamos celebrar juntos este momento de 
conquistas e esperança no futuro.

CASCA 70 ANOS

Eraldo Soccol
Presidente da Câmara de Vereadores de Casca 
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MARAU

Município comemora 70 anos com programação festiva
Nesta sexta-feira (28), 

Marau celebra mais 
um aniversário de 

emancipação, ao completar 70 
anos de história. Em comemo-
ração a esse momento históri-
co, uma programação foi pre-
parada e se estende durante 
todo o ano. 

As festividades foram 
montadas Secretaria de Cul-
tura, Turismo e Eventos de 
Marau, com a colaboração das 
secretarias municipais, comu-
nidade, entidades e empresas. 

Confira os principais even-
tos previstos para os próxi-
mos dias e meses:

27/02: Gincana 70 anos de 
Marau - Parque Lauro Ricieri 
Bortolon;

27/02: Campeonato 
Regional de Marau - Ginásio 

Municipal Jatyr Francisco 
Foresti;

27/02 a 02/03: 7º Edição 
Rodeio Internacional – Par-
que Lauro Ricieri Bortolon;

10 março: Início da obra 
da nova Praça de Alimenta-
ção do Parque - Parque Lauro 
Ricieri Bortolon;

07/03: Campeonato 
Regional de Marau - Ginásio 
Jatyr Francisco Foresti;

09/03 e 07/08: Verão mais 
Cultura na Lagoa – Marau 70 
Anos - Lagoa do Parque;

Início 12/03: Projeto “Que 
Trazes Pra Mim” Pascoa 
Marau 70 anos - Praça Elpídio 
Fialho e Av. Júlio Borella;

13/03: Mulheres que 
cuidam e fazem história ao 
longo dos 70 anos de Marau - 
São Pelegrino;

2º semana de março: Lan-
çamento Programa Municipal 

de Microcrédito - Arena HUB 
Inovação;

2º semana de março: Lan-
çamento Tudo Fácil Empre-
sas - Arena HUB Inovação;

23/03: Final de Campeo-
nato Colonial Futebol Sete - 
Comunidade Linha 25;

06/04: Campeonato 
Regional de Marau - Ginásio 
Jatyr Francisco Foresti;

14/04 e 15/04: Festival da 
Cerveja Artesanal - Lagoa do 
Parque;

28/04: Caravanas Cul-
turais Regionais - Casa da 
Cultura;

Maio (data a definir): En-
trega do Projeto de Restauro 
da Igreja de São Sebastião da 
Vista Alegre e Igreja de Cru-
zinhas - Nas comunidades;

Maio (data a definir): 
Inauguração do asfalto da 
Rota das Salamarias - Rota 

das Salamarias;
08/05: Almoço Dia da 

Família – 70 Anos de Marau - 
São Pelegrino;

13/05 a 18/05: Cultura 24 
Horas - Casa da Cultura;

31/05 a 30/06: Festa 

Italiana - Diversos locais do 
município - Secretaria de 
Cultura Turismo e Eventos – 
Entidades;

18/10: XXXVI – Baile 
da Saudade - Gel - Grêmio 
Esportivo Liberdade

Moção de autoria do vereador Machadinho foi aprovada por unanimidade

Câmara entrega Medalha Migrante Grande Empreendedor 

Realizada na noite de 
quarta-feira, 26/02, 
na Casa da Cultura, a 

Sessão Solene alusiva aos 70 
anos de Marau contou com a 
presença de autoridades, lide-
ranças e familiares dos home-
nageados, Edinara Censi Boff, 
Eduardo Zamprogna Matielo 
e Vicente Pissetti.

A bancada do PSB foi res-
ponsável pela indicação do 
nome de Edineia. Filha de 
operários da BRF, sonhava em 
estudar engenharia civil, sem-
pre incentivada pelos pais e 
professores. Ingressou na área 
aos 17 anos, e posteriormente 
mudou-se para o Rio de Janei-
ro, onde trabalhou e se formou 
em 2015. Participou de gran-
des projetos, incluindo uma 
arena olímpica, e concluiu um 
mestrado em 2022. Em 2021, 
ingressou na Steel Projetos e 

Construções, tornando-se só-
cia e ajudando no crescimento 
da empresa.

A bancada do MDB indi-
cou o nome de Eduardo. Filho 
de um bancário e uma profes-
sora que atuaram em Marau, 

estudou na Escola Charruas 
antes de morar em outras ci-
dades devido às transferências 
do pai. Formou-se em Odon-
tologia pela UFPEL em 1992 
e iniciou a carreira em Far-
roupilha. Em 2000, assumiu 

como cirurgião-dentista em 
Serafina Corrêa, após aprova-
ção em concurso. Rotariano 
há mais de 20 anos, presidiu 
o clube local em 2010. Filiado 
ao MDB desde 1998, foi eleito 
vice-prefeito em 2020 e reelei-
to em 2024, tornando-se o pri-
meiro a conquistar a reeleição 
no cargo.

As bancadas do Progressis-
tas e PL indicaram o nome de 
Vicente, que viveu em Marau 
até os 17 anos, quando, após a 
perda do pai, mudou-se para 
Cascavel-PR. Formado em 
Yoga e Meditação na Índia, 
é faixa preta em Kickboxing, 
professor de Muay Thai Bo-
ran e criador da arte marcial 
Bushin Ryu Budo Taijutsu. 
Treinou forças de segurança 
e, em 2005, ajudou a fundar 
o primeiro grupo de Medita-
ção Científica, desenvolvendo 

programas de saúde e edu-
cação. Ordenado monge em 
2008, fundou o Instituto Anan-
da em 2012, especializando-se 
em Ayurveda e Naturopatia. 
Com diversas formações em 
terapias integrativas, lidera 
ações sociais anuais. Criou o 
Grupo Ananda em 2022 e a 
Ananda Wear Brasil em 2023. 
Em 2025, lançará o Recanto 
Ananda, um espaço de bem-
-estar integrativo em Santa Te-
reza do Oeste-PR.

Os homenageados rece-
beram a Medalha Migrante 
Grande Empreendedor e um 
exemplar do livro Retratos da 
Vida, comemorativo aos 70 
anos de Marau, de autoria do 
marauense Maurinho Montei-
ro. O artista também interpre-
tou uma canção inédita para 
os presentes, acompanhado 
do músico Dirlei Conte.

Três marauenses que residem em outros município receberam a distinção
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ANIVERSÁRIO

Hospital Cristo Redentor completa 49 anos de fundação 

Na quinta-feira, 20/02, o 
Hospital Cristo Redentor 
de Marau celebrou o ani-

versário de 49 anos de fundação. 
Para comemorar, a instituição pre-
parou um evento especial, que tam-
bém marcou o início das atividades 
das novas instalações do HCRLab 
e da nova recepção do Centro de 

Diagnóstico.
O ato ocorreu na Recepção 3 do 

HCR, com a presença da diretoria, 
colaboradores, corpo médico, im-
prensa e autoridades de Marau e 
região. A inauguração simbólica, 
marcada pelo corte da faixa, foi se-
guida de um coffee break especial, 
em clima de celebração e confrater-

nização.
Fundado em 20 de fevereiro de 

1976, o HCR se tornou referência 
em saúde, com 95 leitos, estrutura 
de 7.500 m² e atendimento a cerca 
de 100 mil habitantes. Todo o re-
sultado é investido na manutenção 
do hospital, aquisição de equipa-
mentos e incentivo à pesquisa, com 

diretores e conselheiros atuando de 
forma 100% voluntária.

A história do HCR se entrelaça 
com o crescimento de Marau, des-
de a implantação do Pronto So-
corro Municipal 24h, em 1993, até 
a incorporação do Hospital Provi-
dência, que expandiu as instalações 
para 110 leitos.

Adroaldo Seben e Cátia Ferri representaram Vila Maria no evento

VILA MARIA

Prefeito e primeira-dama participam 
da Assembleia de Verão da Famurs

O prefeito de Vila 
Maria, Adroaldo 
Seben, e a pri-

meira-dama, Cátia Fér-
ri, marcaram presença 
na Assembleia de Verão 
promovida pela Famurs, 
realizada entre os dias 19 
e 21 de fevereiro, na So-
ciedade Amigos do Bal-
neário Atlântida (SABA), 
em Xangri-lá. O evento, 
que reuniu mais de 1.500 
participantes, contou com 
a presença de prefeitos, 
vice-prefeitos, secretá-
rios, técnicos e servidores 
municipais de todo o Rio 
Grande do Sul. Com o 
tema “Juntos para Cons-
truir, Somando Forças 
para Superar”, a Assem-

bleia focou em discutir ca-
minhos para o desenvol-
vimento dos municípios 
gaúchos, especialmente 
diante dos desafios pós-
-enchentes que afetaram 
o Estado em 2024.

Durante os três dias de 
evento, foram debatidos 
temas como a reforma 
tributária, estratégias de 
prevenção e economia na 
saúde pública, além de 
ações voltadas ao cresci-
mento econômico, empre-
gabilidade, qualificação 
profissional e sustentabi-
lidade energética. Desta-
que também para a apre-
sentação do Novo Marco 
Legal do Saneamento, 
que reforça a necessidade 

de iniciar agora a constru-
ção das metas para 2030.

A primeira-dama Cá-
tia Férri participou ativa-
mente do Encontro das 
Primeiras-Damas e Pri-
meiros-Cavalheiros, onde 
foram debatidas formas 
de atuação social e estra-
tégias para fortalecer pro-
jetos voltados ao bem-es-
tar das comunidades.

Outro ponto relevante 
foi o anúncio do vice-go-
vernador sobre o com-
promisso do governo 
com a primeira infância 
e a apresentação da Defe-
sa Civil Nacional e Esta-
dual, que reforçou a im-
portância de preparar os 
municípios para enfren-
tar eventos climáticos ex-
tremos.

Adroaldo Seben des-
tacou a importância de 
participar de um evento 
desse porte. “É funda-
mental estarmos presen-
tes em espaços como este, 
onde podemos trocar 
experiências, buscar so-
luções conjuntas e forta-
lecer nossa luta por mais 
recursos e investimentos 
para nossos municípios”, 
avaliou. 

GENTIL

Parque de Eventos recebe 
melhorias para atividades do 

aniversário do município

Município celebra 33 anos de emancipação em março

A Administração Mu-
nicipal de Gentil, por 
meio da Secretaria das 

Cidades, realiza constante-
mente melhorias e manuten-
ção dos espaços públicos. Na 
quarta-feira (26/02) o trabalho 
consistiu em roçada, limpe-
za e melhorias no Parque de 
Eventos Ivo Telles Hoffmann.

A ação faz parte do con-
junto de preparativos para os 
festejos comemorativos dos 

33 anos de emancipação polí-
tico-administrativa de Gentil. 
De acordo com o responsável 
pela Secretaria, Wanderley 
Vieira, “o trabalho realizado 
no Parque tem como objetivo 
deixar tudo limpo e organiza-
do para receber os trilheiros, 
que no dia 08 de março reali-
zarão o 19° Trilho Os Cobras. 
Esta será a primeira atividade 
em comemoração ao aniversá-
rio do município.”

REGIÃO
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CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE

MONTAURI

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE

CAMARGO

Acompanhe, periodicamente, no Fato Regional, 
informações sobre as ações do Legislativo de Montauri

Acompanhe, periodicamente, no Fato Regional, 
informações sobre as ações do Legislativo de Camargo

Sessão do dia 17 de fevereiro 
1. Entrada em regime de urgência especial o 
Projeto de Lei nº 13/2025 que autoriza o po-
der executivo municipal fornecer transporte a 
entidades e associações do município.  Apro-
vado. 

2. Entrada em regime de urgência especial o 
Projeto de Lei n° 15/2025 que autoriza o Po-
der Executivo a fi rmar parceria com Centro 
de Tradições Gaúchas Pousada dos Tropeiros 
com o objetivo de viabilizar e apoiar as ações 
de preservação da cultura e tradicionalismo 
gaúcho do Município de Camargo e dá outras 
providências. Aprovado.

3. Entrada em regime de urgência simples o 
Projeto de Lei nº 12/2025 que altera a lei mu-
nicipal nº 3.124, de 17 de dezembro de 2024 
que autoriza o poder executivo a receber, da 
Mitra Arquidiocesana de Passo Fundo, os di-
reitos de superfície sobre o imóvel matricula-
do sob o nº 43.376 e dá outras providências.

4. Entrada em regime de urgência simples 
o Projeto de Lei nº 14/2025 que altera a lei 
ordinária nº 2.098, de 19 de outurbo de 2022 
autoriza o poder executivo a fi rmar parceria 
com o conselho pró - segurança- CONSEPRO 
para repasse de recursos com objetivo de ma-
nutenção das ações de segurança e dá outras 
providências. 

Em segunda discussão o Projeto de Resolu-
ção nº 1/2025 que acrescenta §4º ao art. 106 da 
resolução 001/95 - Regimento Interno da Câ-
mara Municipal de Vereadores de Camargo e 

dá outras providências. Aprovado. 

Sessão do dia 24 de fevereiro
1. Em primeira discussão o Projeto de Lei nº 
9/2025 que institui o Programa Família Aco-
lhedora no âmbito do município de Camargo 
e dá outras providências;

2. Parecer da Comissão ao Projeto de Lei nº 
9/2025: Institui o programa Família Acolhe-
dora no âmbito do município de Camargo e 
dá outras providências. – Parecer aprovado.
3. Moção nº 1/2025. Moção de Repúdio con-
tra o Projeto de Concessão de Rodovias e 
Implantação de Praças de Pedágios em estra-
das na região norte, na extensão da ERS 324. 
Aprovada. 

4. Moção nº 2/2025. Moção de Apoio ao 
Projeto de Lei n° 320/2025 do Senador Luiz 
Carlos Heinze que institui o programa de se-
curitização das dívidas dos produtores rurais 
do Rio Grande do Sul afetados pelos eventos 
climáticos. Aprovada. 

5. Indicação nº 5/2025 de autoria do Verea-
dor Leonardo Guadagnin: Para que o poder 
executivo estude a possibilidade de fazer 
melhorias na rede de água, no bairro Santo 
Antonio, Rua Doralicio Borges esquina com 
Frei Timóteo. Aprovada. 

6. Indicação nº 6/2025 de autoria do Vereador 
Claudemir Lodi: Que o poder executivo estu-
de a possibilidade de colocar ventiladores no 
salãozinho do Parque de Rodeios. Aprovada. 

SESSÃO DO DIA 18 DE FEVEREIRO
-Projeto de lei executivo nº09/2025 –em regime de urgência “altera o núme-

ro de vagas para o cargo de auxiliar de desenvolvimento infantil no quadro 
de cargos de provimento efetivo, de que trata o artigo 3º da lei municipal nº 
2.667/2015, e da outras providências”. regime de urgência recusado por una-
nimidade, o projeto fi cou na casa para análise da comissão responsável.

SESSÃO DO DIA 24 DE FEVEREIRO 
- Projeto de lei executivo nº 04/2025 – em regime de urgência “autoriza o 

poder executivo a celebrar termo de fomento com a associação dos civis auxi-
liares de bombeiro do rio grande do sul – ascab-rs, mediante repasse de valor 
mensal, ceder o uso de ambulância, abrir crédito adicional especial e dá outras 
providências”. regime de urgência e projeto de lei aprovados por unanimida-
de.

-P rojeto de lei executivo nº 08/2025 – “autoriza a instituição do gabinete 
primeira-dama/primeiro cavalheiro, no município de casca e dá outras provi-
dências”. projeto fi cou na casa para análise da comissão responsável.

-Projeto de lei executivo nº09/2025 – “altera o número de vagas para o cargo 
de auxiliar de desenvolvimento infantil no quadro de cargos de provimento 
efetivo, de que trata o artigo 3º da lei municipal nº 2.667/2015, e da outras 
providências”. projeto de lei aprovado por 6 votos favoráveis e 2 abstenções.

-Projeto de lei executivo nº10/2025 – altera o parágrafo único do artigo 69, 
da lei municipal nº2.253, de 15 de dezembro de 2009 e dá outras providências. 
projeto fi cou na casa para análise da comissão responsável.

-Projeto de lei executivo nº11/2025 – cria cargo de visitador do pim (pro-
grama primeira infância melhor) no quadro de cargos de provimento efetivo 
do município, e autoriza a contratação emergencial. projeto fi cou na casa para 
análise da comissão responsável.

Sessão do dia 17 de fevereiro 
1 - Expediente:
Leitura da Moção 01/2025
2 – Ordem do Dia:
Em única discussão e votação:
• Projeto de Lei nº 006 de 31 de janeiro de 2025 de autoria do 
Poder Executivo, que autoriza a contratação emergencial de 
excepcional interesse público de um técnico em enfermagem 
para suprir ecessidades temporárias. – Aprovado por unani-
midade. 
• Moção 01/2025 – Moção de repúdio ao projeto de Lei do 
Estado que trata de concessão de rodovias do bloco 2 com ins-
tituição de pedágios modalidade Free Flow. – Aprovada por 
unanimidade.

Sessão do dia 24 de fevereiro
1 - Expediente:
• Resposta ao Ofício 05/2025 – Referente ao Pedido de Provi-
dências.
2 – Ordem do Dia:
• Nenhum projeto incluso na Ordem do Dia desta Sessão

CÂMARA DE VEREADORES DE VILA MARIA

O atendimento pode ser solicitado por e-mail:  camaravmaria@net11.com.br,
pelo  telefone 3359 1685, presencial  ou  pelo site: vilamaria.rs.leg.br

ESTAMOS EM RECESSO PARLAMENTAR

Durante este mês de fevereiro de 2025, a Câmara Municipal de Vereadores de 
Vila Maria está em seu Recesso Parlamentar. Neste período, respondem pela 

Casa Legislava os vereadores Wagner Ferro, Auro Ferrarini e Jonatas Dala Cort.

Os trabalhos retornam dia 05 de março, 
a parr das 20 horas, na sede do Poder Legislavo

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE

CASCA

Acompanhe, periodicamente, no Fato Regional, 
informações sobre as ações do Legislativo de Casca

A próxima sessão ordinária será realizada na quarta-feira, 05 de março de 2025, às 19h

REGIÃO
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Acompanhe periodicamente, no Fato Regional, proposições e 
matérias do Legislavo de Santo Antônio do Palma. 

Siga a página @CamVerStoPalma no Facebook 
para ter acesso a outras informações

Sessão do dia 18 de fevereiro 

Regime de urgência especial: 
- Projeto de Lei Municipal nº 04, de 17 de fevereiro de 2025 que, “Concede índice de reposição aos Servidores do 
Poder Executivo, aposentados e pensionistas e dá outras providências”. 

- Projeto de Lei Municipal nº 05, de 17 de fevereiro de 2025 que, “Altera a Lei Municipal nº 1664/2022 que dispõe 
sobre a concessão de auxílio-alimentação aos Servidores Municipais e dá outras providências”. 

- Projeto de Lei Municipal nº 06, de 17 de fevereiro de 2025 que, “Altera Lei Municipal n° 1727/2023 que dispõe 
sobre a concessão do vale feira aos Servidores Municipais e dá outras providências”. 

- Projeto de Lei Municipal nº 07, de 17 de fevereiro de 2025 que, “Altera a Lei Municipal nº 721/2006 que 
estabelece o Plano de Carreira do Magistério Público do Município de Santo Antônio do Palma – RS, institui o 
respectivo quadro de cargos e funções e dá outras providências”. 

- Projeto de Lei Municipal nº 08, de 18 de fevereiro de 2025 que, “Estabelece novo valor de remuneração para os 
conselheiros tutelares e dá outras providências”. 

- Projeto de Lei Municipal nº 09, de 18 de fevereiro de 2025 que, “Fixa o piso salarial profissional do Magistério 
como vencimento básico para os cargos de professor e dá outras providências”. 

Matérias para discussão:
- Projeto de Resolução nº 01/2025, que autoriza a filiação e Contribuição do Poder Legislativo do Município de 
Santo Antônio do Palma, RS, à Associação das Câmaras de Vereadores da Região da Produção.
 

As sessões plenárias são realizadas  
nas terças-feiras, a parr das 19h

Sessão do dia 25 de fevereiro 

Entrada de matérias: 

Projeto de Lei Legislativo n.º 01, de 24 de 
fevereiro de 2025 que, “Autoriza o Poder 
Legislativo a efetuar revisão geral anual aos 
servidores públicos da Câmara Municipal de 
Santo Antônio do Palma – RS”.

Matérias baixadas para estudos: 

Projeto de Lei Municipal nº 07, de 17 de 
fevereiro de 2025 que, “Altera a Lei 
Municipal nº 721/2006 que estabelece o 
Plano de Carreira do Magistério Público do 
Município de Santo Antônio do Palma – RS, 
institui o respectivo quadro de cargos e 
funções e dá outras providências”. 

Em março Santo Antônio do 
Palma comemora mais um 
ano de emancipação políti-

co-administrativa. Em 2025, são 

33 anos desde que o município foi 
emancipado. Mas o mês de março 
também é marcado por uma data 
universal, que é o Dia Internacional 
da Mulher. Portanto, como parte 
das comemorações do aniversá-
rio do município, vem aí mais um: 
“Encontro Para Elas”, uma noite 
dedicada ao reconhecimento da 
força, importância e conquistas das 
mulheres da comunidade.

Será no dia 11 de março, a partir 
das 19h30, no Centro de  Con-
vivência. Na ocasião, haverá uma 
conversa com a jornalista Elaine 
Fontana. Após, será servido um co-
quetel e ao som de Patrick & Davi 
haverá distribuição de mimos.

 Os ingressos para o evento são 
gratuitos, porém limitados e po-
dem ser adquiridos no CRAS. Será 
disponibilizado transporte para 
quem precisar.

SANTO A. DO PALMA

Encontro para elas será 
realizado no município 

Os ingressos para o evento são gratuitos, 
porém limitados e podem ser adquiridos no CRAS

Quer aprender a jogar 
futebol melhor e se 
divertir com amigos? 

Estão abertas as inscrições 
para a Escola de Futebol de 
Campo, um projeto do Go-
verno Municipal de Santo 
Antônio do Palma, em par-
ceria com a Secretaria da 
Educação e Cultura e a As-
sociação Atlético Juniors.

A Escola de Futebol de 
Campo é uma oportunidade 
para crianças e adolescentes 
de 5 a 15 anos que queiram 
praticar esse esporte e desen-
volver suas habilidades físi-
cas, sociais e humanas. Além 
de se exercitar e interagir, os 

alunos também aprendem 
valores fundamentais como 
respeito, disciplina, coopera-
ção e fair play.

Os treinos são realizados 
todas as semanas, no turno 
inverso ao da escola, no cam-
po municipal. Os alunos são 
divididos em três categorias: 
sub-11, sub-13 e sub-15. 

Os atletas que se desta-
cam podem ser selecionados 
pela associação Atlético Ju-
niors, que é Núcleo de Cap-
tação Oficial do Grêmio.

As inscrições estão aber-
tas e podem ser feitas até 
10 de março na recepção da 
Prefeitura.

Inscrições abertas para a 
Escola de Futebol de Campo 

Prazo segue até o dia 10 de março 
Os treinos são realizados todas as semanas, 

no turno inverso ao da escola, no campo municipal

REGIÃO
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Foi realizado em Vila Maria o Campeonato Municipal de Vôlei de Areia, nas 
categorias feminina e masculina. O torneio teve início no sábado, 22/02, 
sendo que os jogos ocorreram no Módulo Esportivo XV de Novembro.

A grande final aconteceu na noite de quarta-feira, 26/02. 
Confira os ganhadores: 

Conhecidos os vencedores do 
Municipal de Vôlei de Areia

Júlio César 
Borella Borges

Comentarista esportivo

AMF : iniciou a temporada 2025 
no dia 17.02. No comando da entida-
de continua Mauricio Franceschi, na 
Supervisão da equipe assumiu Lu-
ciano Armiliatto, mais membros a 
parte diretiva.

Comissão Técnica: treinador 
Giba, Preparador físico Leonardo 
Henrique Araújo, Preparador de go-
leiros Bruno de Campos. Tem como 
auxiliares Rodrigo Borlina, Jeferson 
Kaiser, Alysson Machado, Vixtor 
Heitor do Nascimento, Lucas Silva 
(Fisioterapeuta) e Bem Hur Soares 
(Fisiologista).

Jogadores: (Goleiros) Zaparo-
li, Marco Túlio e Paulo Kurtz. (Fi-
xos) Tomas, Pastor, Daniel Grando. 
(Alas) Bebê, Juninho, Fabinho, Rô-
mulo, Kaiky, Nelsinho, Rato, Samu-
ca e Thalisson. (Pivôs) Vitinho, Cris-
tian Risson e Xuxa. Um bom plantel 
está sendo montado, novas contrata-
ções pontuais poderão acontecer du-
rante a competição.

SERCCA: iniciou a temporada 
2025. Na Presidência está o Sr. Renato 
Finatto, no comando técnico continua 
Rodrigo Lunardi (Luneta). A equipe 
de Casca disputará a Taça Farroupi-
lha (início final de março) e o Cam-
peonato gaúcho da Liga Estadual de 
Futsal. Os atletas, Marquinhos, Jean e 
Alex (goleiros), Biel, Nascimento (fi-
xos) Caique e Vitor (fixo/ala), Gil-
bert Marques, Cinho, Marlon Loren-
zetti, Ceará (ala) e Marcon Michelon, 
Vitão, Mateus Vinícius (pivô). Um 
plantel totalmente renovado.

CAMPEONATO GAÚCHO DE 
FUTEBÓL: Esse ano apresentou uma 
fórmula diferente. 03 grupos com 04 
times em cada grupo. Os de um gru-
po enfrentaram os dois outros dois 
grupos e não o do seu. Classificaram 
os 03 primeiros e o melhor segundo 
para a disputa do título.

TÍTULO: disputam Inter X 
Caxias e Juventude X Grêmio.

TAÇA FARROUPILHA: dispu-
tam Ypiranga, Guarani, São Luis e 
Monsson. Quem vencer disputará a 
Copa do Brasil 2026.

REBAIXAMENTO: disputam 
São José, Pelotas, Brasil e Avenida, 
os dois últimos serão rebaixados 
para a Série B.

SEMIFINAIS: primeira rodada 
foi no dia 22.02 e a segunda será dia 
01.03.

CAXIAS X INTERNACIONAL: 
o Inter venceu por 2 x 0, com dois 
gols de Vitinho. Com esse placar o 
colorado poderá até perder o segun-
do jogo sábado dia 01.03 as 21,30 no 
Beira Rio pelo placar de 1 x 0. 

GRÊMIO X JUVENTUDE: o tri-
color jogando na Arena venceu o JU 
por 2 x 1. Foi um jogo marcado por 
reclamações da Direção gre- mis-
ta contra a arbitragem de campo e 
principalmente pela atua- ção do 
VAR. Na segunda partida no sába-
do 01.03 as 16,30 h em Caxias do Sul 
o Grêmio leva a vantagem do empa-
te para se classificar para as finais. 
Vitória do Juventude por um gol de 
dife- rença vai para os pênaltis, de 
dois ou mais gols se classifica.

FINAIS: serão disputadas pe-
los vencedores das semi-finais. A 
segunda partida será no estádio da 
equipe que tiver o maior número de 
pontos na soma geral.

CAMPEONATO SUL AMERI-
CANO DE FUTEBOL: foi disputa-
do na Venezuela pelas seleções sub 
20 .  O Brasil sagrou-se Campeão 
e garantiu sua classificação para o 
mundial da categoria. Será disputa-
do no Chile entre 27 de setembro e 
19 de outubro. Jogadores da dupla 
Grenal fizeram parte da seleção bra-
sileira. 

VILA MARIA

FEMININO
 1º lugar: Camile e Taís
 2º lugar: Bárbara e Angelina
 3º lugar: Carol e Jéssica

1º Lugar Feminino

MASCULINO
1º lugar: Zé e Maninho 
 2º lugar: Chali e Zílio
 3º lugar: Ronaldo e Leite

2º Lugar Feminino

3º Lugar Feminino

1º Lugar Masculino

2º Lugar Masculino

3º LugarMasculino
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Tudo o que o seu carro precisa em um único lugar!

Auto-peças - geometria - balanceamento - pneus - películas
som - alarme - injeção eletrônica - mecânica em geral (54) 3359-1707

Av. Farroupilha, 1006, Vila Maria - RS

Rua Gal. Flores da Cunha, 254 
Sala 2 - Vila Maria - RS

Fone: (54) 3359-1527

(54) 3359 1287
(54) 9 9955 5395

Av. Farroupilha, Vila Maria

Restaurante, pizzaria e hotel

Avenida Farroupilha 
(54) 3359-1010

Rua Irmãos Busato, 119 

Centro Vila Maria

BONSNEGÓCIOS!

Auto-peças - geometria - balanceamento - pneus
injeção eletrônica - mecânica em geral

Rua General Flores da Cunha, 136
Centro, Vila Maria - RS

Fone: (54) 3099 0456

Campanha safrinha de milho e sementes de 
inverno com condições e preços especiais

Mercado Agropecuário Santa Clara
Para o Campo e a Cidade

WhatsApp: (54) 99977 2388



Rua General Flores da Cunha, 259 - Sala 01  | Centro - Vila Maria ((5544))  99  99994444  44773366

Shampoo / 350 ml – R$ 19,99 cada
Shampoo / 175 ml – R$ 11,99 cada
Condicionador / 150 ml – R$ 14,99
Condicionador / 250 ml – R$ 23,99 
Creme Leave In / 50 ml – R$ 13,49 
Máscara de tratamento 10 em 1 / 250g – R$ 34,99
Óleo + sérum bifásico / 110 ml – R$ 27,99

BOND INTENSE REPAIR  - com Peptídeo Complex 

fatoregional@hotmail.com

(54) 9 9331 2624
WHATSAPP LEIA, ASSINE E ANUNCIE!


